
　　卒C(卒後3年目）研修「ケーススタディ」　7月4日　　アンケート総数　　　人在宅支援者と薬剤師の連携研修会：アンケート結果　　　平成26年10月16日（木）18:30～20:00

１）学習課題は達成できましたか

　　　　　　　　　項目 　　人数
達成できた 10
一部達成できた 38
ほとんど達成できなかった 1
達成できなかった 1
無回答 8

２）講義内容は理解できましたか

　　　　　　　　　項目 　　人数
よくわかった 33
少しわかった 20
少しわかりにくかった 4
わかりにくかった 0
無回答 1

３）講義内容は実践に役立つと思いますか

　　　　　　　　　項目 　　人数
役立つ 33
少し役立つ 22
あまり役立たない 1
役立たない 0
無回答 2

４）グループワークの内容は実践に役立つと思いますか

　　　　　　　　　項目 　　人数
役立つ 34
少し役立つ 23
あまり役立たない 1
役立たない 0
無回答 0

５）教材・資料はわかりやすかったかですか

　　　　　　　　　項目 　　人数
わかりやすい 41
少しわかりやすい 13
少しわかりにくい 3
わかりにくい 0
無回答 1

＜アンケート回答者の職種と回収率69%＞
訪問介護員33名/49名　　　薬剤師6名/12名　　　訪問看護師14名/21名　　　理学療法士1名/1名
施設看護師1名/１名　　　　生活支援員3名

＜参加者＞
訪問介護員４９名　　薬剤師１２名　　訪問看護師２１名　　理学療法士１名　　センター専門員1名　（84名）
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６）研修の時期は適切か

　　　　　　項目 　　人数
適当である 50
早い 0
遅い 3
適当でない 0
無回答 5

３．研修会で学んだことや気づいたこと、意見・感想

・薬について学べるときがなかったのでまたお願いしたいです

・弱い部分で、少しでも知識を学べたことがよかったです。現場の判断での材料にさせていただきます。

訪問看護師

・薬剤師さんに今まで相談しにくかったですが今後は分からないことがあれば相談に行きたいと思います

・各サービス間で連携できるようしていきたい

・事例の中でヘルパーさんの普段思っている疑問が出てきてそのことに具体的なことを教えていただけた
ので、もっと疑問に関する知識を伝える場面がとれると良かったのでは？

・私は塗り薬等の塗布依頼があったときは医師の薬しか塗れないといい売薬は断っています。皆さん
メンタム、オロナインなど依頼があったとき塗っていると聞き意外でした

・医師、ケアマネ、ヘルパー等様々な職種間でカンファレンスから皆が入り情報共有や利用者のケアの
連携が今以上に要すると思う

・薬の内容などもっと詳しく聞けると良かったと思います。時間が研修の内容に対して短すぎたのではない
でしょうか。グループワークでももっと話が聞きたかったです

・今日の研修内容は理解できることが多かった。もっと聞きたいことがたくさんある中で時間が短いと思った

・多職種の連携がどんなケースでも大切であることを再認識できました。グループワークはもっとゆっくり
時間をかけてできると良かったです。事前に薬についての質問が出ていたと思いますがそれについての
回答があると良かったです

・ヘルパーさんがお薬のことで日々悩み家族に依頼されて市販薬を購入されている苦労を知った。連携を
図っていきたい

・薬の内容をもっと知りたかった。例えばマグミット、プルゼニド、ラキソベロン、カマグの違い。
質問時間が欲しかった

・薬剤師さんの訪問をしていただき薬の整理もしていただきたいが経済的にその費用が出せない方も
おられる

・せっかく薬剤師さんの講義を聞く機会があったが時間が短く早くてわかりにくかった。グループワークの
時間はなくて良いから事例についての勉強・質疑などに時間を取って欲しかったです

・各事業所がきちんと連携を取っていくことが大切である

訪問介護員

・講義は少し早く進めておられたので聞き取りにくかったりメモする時間がなかったです。でも他の人の
話など聞くことができて今後に役立てていきたいと思います

・グループワークで色々の人たちと話し合いできた。研修は夜より昼がよろしいんでお願いします

・薬剤師さんの話を聞けて良かった。薬の種類、効き目、副作用など聞きたかったです

・主な薬の紹介も欲しかったです。（資料として）

・いろんな事例があった方が良かった。服薬困難な利用者もいるので相談（多職種の方々）みたいな
時間もあったら良かった。第2段もして下さい。宜しくお願いいたします

・皆さん同じような問題を持っていると言うことでもっと時間が欲しかったです。勉強にはなりました。
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薬剤師

・多職種で事例検討などあれば役たつのではないでしょうか

・多職種のかたの声を聞く機会があまりないので貴重な機会でした

・患者宅での実現場を少し知ることができた

施設生活指導員

理学療法士

・連携を取りながら対応していくことがやはり重要であると改めて感じ、分からないことはしっかり聞けるよう
にしたいと思います

・薬剤師さんも利用者の要望を聞きたいと思われ、利用者も薬剤師さんに頼り切っていない面があり
お互いに近づける、信頼し合えるようになるといいですね

・薬についての知識が少なくどんなときにどんな風に対応すればよいのか日頃から疑問に思っていたこと
少し理解できました

・薬剤師さんとの関わりがあまりなかったのでもっと密にとれるように日頃から顔の見える関係を築けたら
いいなと思いました

・薬についてヘルパーさんが悩んでおられることを感じました。もっと連携をとって行き不安を解消できたら
いいなと思いました

・もっと色々知っていただきたいことや教えていただきたいことがありますのでまた機会をあたえていただける
とうれしいです


